
令和 6 年 9 月 26 日（木）江陽グランドホテルに於いて、一般社団法人日本空調衛生工事業協会

東北支部総会が開催されました。 

総会次第は次の通りです 

１． 開会 

２． 支部長挨拶 

（一社）日本空調衛生工事業協会 東北支部 

支部長  小 林  照 和 

３． 来賓挨拶 

（一社）日本空調衛生工事業協会 

副会長  黒 田 長 裕 様 

４． 議長選出 

５． 議事 

① 令和 5年度収支決算報告

② 令和 5年度建築設備工事東北ブロック会議収支決算報告

③ 令和 6年度事業計画（案）

④ 令和 6度収支予算（案）

⑤ 令和 6年度建築設備工事東北ブロック会議収支予算（案）

⑥ 第 28回全国会議（秋田）決算報告

⑦ その他
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総会に先立ち鍵事務局長より「今回の総会は東北支部会員 33社中、出席 28社、委任状 5社とな

り過半数に達し、定款の定めにより本総会は成立する」と報告がありました。 

 

次に、小林照和東北支部長より開会の挨拶があり「この 4月から時間外労働上限規制が適用とな

り、公共工事では週休 2日での発注が前提となっているが民間工事の実態は難しい状況と感じてい

る。この点に関して、日空衛と電設協の本部が全国建設業協会、全国中小建設業協会、日本建設業

連合会に対して共同要請を計画している。本年の要請内容は昨年の要請からさらに具体化した『適

正な工期の確保および工程の遵守、長時間労働の是正、対等な契約関係の構築』であり、東北支部

としても要請の経過を見守ると共に実態の把握をしていきたい」と述べられました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、ご来賓の黒田長裕日空衛副会長よりご祝辞をいただきました。「当業界の状況は都市再

開発、物流施設、データセンター、半導体工場などにより活況が続いている。東北の会員企業にお

いても構造的な人手不足に加えて時間外労働上限規制の適用によって苦労に絶えないと認識して

いる。このような中で日空衛は持続可能な空調衛生工事業に向けた担い手確保および育成のため、

休日確保と長時間労働の是正を進めていく必要があり、この一環として電設協との共同要請を行っ

たところである」「我々の業界に対する期待が大きいカーボンニュートラルへの取組に向けた行動

計画を 4月に策定した。脱炭素社会対応委員会でアンケートなどを実施し、会員へ情報提供してい

きたい」「新中期ビジョン『日空衛 2025』が理事会で承認され、10月 17日の全国会議で披露する

ように準備をしている」と述べられました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事進行では、小林照和東北支部長を議長に選出し、事務局から各議案内容説明の後、採決を行

い議案は全て原案通り承認されました。 

 



その他の事項では、秋田県空調衛生工事業協会 阿部公雄会長から、昨年 10 月 26 日に秋田市で

開催された日空衛全国会議について「300名超の出席をいただき無事に開催することが出来ました」

とお礼と報告がありました。また、小林照和東北支部長からは、12 月 4 日に開催予定されている

「建築設備工事東北ブロック会議」に向けた、議題・意見提供のアンケートへ協力要請がありまし

た。 

以上で総会は無事終了となり、休憩をはさんで日空衛本部からの報告事項に移り、日空衛本部 髙

橋広幸専務理事から「最近の日空衛の活動について」報告がありました。 

・働き方改革の推進 

   今後の取組事項  電設協との共同要請文説明 

   昨年度のアンケート結果：年間残業時間では 720時間超が 10%程度存在 

・空調衛生工事業のカーボンニュートラル行動計画 

  施設設備の運用段階における CO2排出削減に寄与する活動を積極的に行う 

  会員企業自身の事業活動における CO2排出の削減に取り組む 

・建設業法等の改正対応 

  建設業法および入契法の一部改正 

・労務費の適切な転嫁のための価格交渉に関する指針への対応 

  発注者・受注者の採るべき行動 / 求められる行動 

・新たな中期ビジョン「日空衛 2025」の策定 

  空調衛生工事業としての取組と工事業協会としての取組を分けて策定した 

・建設キャリアップシステム 

   登録利用状況 

   日空衛の推進方策・目標設定、補助事業の紹介 

 ・団体会員への担い手確保の支援 

   助成団体および行事の紹介 

 ・防衛施設の強靭化 

   管工事での不調・不落率が高い 

 ・BIMの活用 

   BIM活用ウェビナーを日空衛ホームページに掲載 

・手形期間の短縮 

   「割引困難な手形」の交付禁止 

 ・コンプライアンスの徹底 

日空衛から会員企業向けにコンプライアンス徹底を依頼 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議終了後、懇親会が開催されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来賓挨拶  国土交通省東北地方整備局 小澤剛営繕部長 

 

 

 

乾杯  東北空調衛生工事業協会 江連康明会長 

 

 

 

中締 宮城県空調衛生工事業協会 福田副理事長 

 

 

以上で日程のすべてを終え、散会となりました。 


